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星报综合

目前，全国妇联、人

社部等国家有关部委正

在研究弹性退休制。相

比较此前颇受关注和争

议的“妇女延迟退休”，这

一制度更具合理性,也更

能体现男女平等。弹性

退休制何时能出台，还没

有具体的时间表。

退休年龄：在上下限间有选择权

“我们以前一个班三好生10

个左右，现在已经增加到一个班

十六七个，如果特殊情况，还能

够增加名额。”采访中，一位小学

校长告诉记者，每次期末考试结

束，最让家长关注的就是三好生

评选，而这个时候也是老师最头

疼的时候。“家长对奖项的关注

远比孩子要大得多。很多家长

给孩子的要求就是要考好，要拿

到三好生，让孩子的压力很大。

评选‘三好生’的初衷是鼓励优

秀学生，这对孩子是一种荣誉，

是对努力的一种肯定。当‘三好

生’称号和择校、升学挂上钩时，

一切都会因为功利而变味。”

“如果三好生变得很多，那

么不是三好生的就成了少数，那

对这些孩子的自尊心不是更大

的打击吗？”对于一些家长疑惑

“期末表彰泛滥”的现象，记者在

采访中了解到，对此很多学校也

有自己的考虑。某小学校长告

诉记者，期末时学校特别举办了

“收获节”，基本上每个孩子都有

收获，这对鼓励孩子个性成长、

实施多元评价是有促进作用的。

据中新社电 香港医管局行

政总裁梁栢贤说，今年已经在香港

医管局辖下公立医院预约分娩的

孕妇数目，有上升趋势。他指出，

香港公立医院以照顾本地孕妇为

主，如果内地孕妇的数目影响到本

地孕妇所提供的服务，医管局会考

虑减少非本地孕妇到来港公立医

院分娩的限额。

梁栢贤表示，部份公立医院已

经停止接受非本地孕妇的登记，香

港医管局正收集有关的预约数字，

现时仍未定出明年非本地孕妇的

限额。

梁栢贤又说，香港医管局自

去年推行挽留医护人员的措施后，

从私家医院回流至公立医院的护

士数目一直上升。

这一制度看起来给了所有

的男性和女性完全平等的权力，

但是中国社会科学院人口与劳

动经济研究所研究员张翼指出，

实际上制度最大的受益者还是

女干部。张翼说，不管是体力劳

动者还是脑力劳动者，把平均退

休年龄都放在这个线上选择，实

际上女职工是没有选择余地的，

但是这给了女干部一个选择余

地。

根据现行规定，目前我国男

女法定退休年龄为男年满60周

岁、女工人年满50周岁、女干部

年满55周岁。近年来关于消除

男女退休年龄差异、延迟女性退

休年龄的呼声日渐高涨。谭琳

表示，未来退休政策的制定和修

订，将体现公平、公正和弹性的

原则。同时，退休政策制定还将

本着照顾绝大多数获益的原则。

据《新京报》报道 中央级公

费医疗改革已由国务院常务会议

确定，计划明年纳入职工基本医

疗保险体系。昨日，北京市人力

资源和社会保障局副巡视员张大

发做出以上表述。

北京此前 100 万公费医疗人

员中，尚有约33万人的中央级公

费医疗尚未启动改革，已成为北

京市公费医疗改革的最后一场

“攻坚战”。张大发介绍，今年北

京市人社局将启动中央级公费医

疗改革的方案设计，明年计划正

式启动中央级公费医疗纳入职工

医保的改革。

公费医疗纳入医保，张大发

认为有两个好处，一是持社保卡

就医可以即时结算，不需再先垫

付医疗费；二是公费医疗人员只

能去指定的一两家医院，参加医

保持社保卡就医，到任何医院都

可享受保险，有了更多就医选

择。同时，张大发解释说，公费医

疗并入医保后，公务员可以有补

充保险，确保看病报销补偿水平

不下降。

中央级公务员看病
明年纳入医保体系

据新华社电 记者从有关方

面获悉，针对网络舆论反映的“静

乐县委书记女儿五年吃空饷10万

元”问题，有关方面及时组织了调

查和审核，相关责任人已被处理。

1月 14日，经山西省纪委常委

会研究决定，给予当事人静乐县县

委书记杨存虎党内严重警告处

分。1月15日，山西省委常委会作

出决定，免去杨存虎静乐县县委书

记职务。对于问题所涉及的山西

省忻州市卫生局、山西省疾病预防

控制中心以及相关事项和相关责

任人员，已责成有关部门和单位依

纪依法、依照相关规定及时做出处

理。

据新华社电 价格一路飙升

的茅台酒已经超出寻常百姓的承

受范围，客观上沦为变相的奢侈

品。正在召开的上海市第十三届

人民代表大会第五次会议上，上海

市多位人大代表建议公款消费不

准喝茅台酒。

“动辄两千多元一瓶的茅台酒

已经‘变了味’，不再是普通的白

酒，老百姓对此议论纷纷、意见很

大。建议上海带头在公款消费中

明确禁止喝茅台，各级纠风部门也

应把禁止喝茅台列为检查内容，像

禁止消费卡一样予以查处。”上海

市人大代表史秋琴说。

日前，在胡润研究院发布的“全

球十大最值钱奢侈品牌榜”中，茅台

排列在世界著名奢侈品牌路易威

登、爱马仕和宝马之后，名列第四。

人大代表们认为，在市场经济条件

下，企业产品定价和市场定位政府

不便干预，但政府可以干预的是：禁

止以财政资金满足个别人群的奢侈

欲望，杜绝国币公帑的靡费。

香港称会考虑减少
非本地孕妇分娩限额

上海人大代表建议
公款消费不准喝茅台

山西静乐县委书记
因女儿吃空饷被免职

人社部正在调研弹性退休制
何时退休或可自己选择，女干部为最大受益者

2011 年全国妇联曾发布调

研报告，称同意男女同龄退休的

被访者超过五成，特别是同意男

女干部同龄退休的比例更是接

近六成。不过，对于女性退休年

龄延长，女职工受访者中选择不

同意的比例略高于同意者。

全国妇联妇女研究所所长谭

琳介绍，所谓弹性退休制，是让男

女在退休年龄上有选择权。“比如

男女有个共同退休年龄的下限，

50岁或55岁，到这个年龄可选择

退休。同时也设置上限年龄，比

如男女都是60岁，让男女都有机

会在上下限间有选择的权利。”

谭琳表示，目前，这一弹性

退休制度仍处于调研和政策分

析阶段，何时能出台还没有具体

的时间表。“国家有关部门要统

筹考虑人口、社会保障以及就业

等因素。”

最大受益：女干部有了选择余地

40人班级选出30名三好学生
含金量遭家长质疑，与升学挂钩让评选变了味
据《扬子晚报》

40人的班级评选出30名三好学生，再加上进步之星、体育之星、阳光少年等表彰，几乎人人都有

奖！很多家长心态复杂：既希望孩子在激烈的竞争中能够拿奖，又希望这样的奖不要太多。南京一位

知名小学负责人直言不讳地表示，“正是升学需求和家长的这种‘要奖’心理，让学校在评奖问题上很

难办，有时不得不增加名额顺应‘需求’。”

家长“梦里花未开”在网上

发帖称：早上送娃，在他们学校

宣传栏里，看到了三好学生一栏

里有娃的名字，但是一点也不惊

喜啊，因为他们班48人，光三好

学生就15人，再加上什么进步之

星、体育之星，反正乱七八糟的

这样那样的星，好像还有个啥阳

光少年，看得我头大，总共都30

多人呢！“几乎人人都得表扬嘛，

这个三好生是不是一点含金量

都没有，就哄孩子开心的啊？”

“梦里花未开”的帖子在网

上引起不少家长网友的热议。

网友“我只说四个字”爆料说：

“我儿子班上有40人，有30多人

是三好生！”

孩子还在上小班的网友“猪

圆愚润”说：“我儿子拿了三张

‘荣誉证书’：小小钢琴家、故事

大王、绘画小能手。孩子看了之

后没什么感觉，我妈妈跟他说，

这几张纸都是你妈拿钱买的

啊！我觉得这是幼儿园在鼓励

孩子上幼儿园的积极性呢。”

还有网友道出家长追逐三

好生的无奈：“现在南京的所谓

名校签约录取学生时，最低要求

一到六年级每学期都要是三好，

功课全优。”

疑惑：三好生太多，家长发帖质疑

调查：学校给“三好生”增名额


